

2019 12/24・2020 1/14 合併号

No.2105・2106

毎月第2・第4火曜日発行

# 政経 かながわ

一般社団法人  
—神奈川政経懇話会—



明治安田生命 J1 LEAGUE

YOKOHAMA F·MARINOS



サッカーの明治安田生命J1リーグは7日、日産スタジアムなどで今季最終節が行われ、首位の横浜F・マリノスは2位のFC東京を3-0で下して勝ち点を70に伸ばし、15年ぶり4度目のリーグ制覇を決めた。



# 政経かながわ

2019 12/24・2020 1/14 合併号  
No.2105・2106

## contents

### 視点点描

横浜らしさを消さないか 3

### 講演録

環境省にしかできないこと 4  
環境大臣兼原子力防災担当大臣 小泉 進次郎

### 五 輪

「誌上座談会」東京五輪・パラリンピック 8  
輸送、サーバー防御に懸念  
マラソン、IOC主導で札幌へ

デモクラシーの現場から 12  
首相の連立方程式

国際 14  
ジレンマに陥った習政権  
香港民主派、選挙大勝利

アジアの風 16  
できすぎた偶然

NNAアジア経済リポート 17

神奈川景気データファイル 18

神奈川景気データファイル 19

### 事務局だより

◇2020年1月定例講演会  
=新春シンポジウム・交流会  
1月27日(月)

横浜ベイシェラトンホテル＆タワーズ

▽新春シンポジウム  
午前11時～午後0時30分、4階  
「清流Ⅱ」

パネリストは共同通信社の松浦基明 政治部長、高橋直人 経済部長、近澤守康 外信部長、名取裕樹 東京オリンピック・パラリンピック室長。コーディネーターは神奈川新聞社の鈴木達也 論説主幹  
演題は「2020年の動向を読む」

▽交流会  
午後0時40分～1時40分、4階  
「清流Ⅰ」

【お知らせ】神奈川政経懇話会ではホームページ([www.kanagawa-seikou.jp](http://www.kanagawa-seikou.jp))に会員コーナーを設けました。新商品の紹介、地域貢献活動、人事などジャンルを問わずさまざまな情報を掲載します。問い合わせは事務局 045(226)2121。

横浜らしさを消さないか



増収効果は年820億～1200億円と見込む。本年度当初予算に当てはめると、子育て・教育関係費（5648億円）の15～21%に当たる額だ。生産年齢人口減に伴う将来的な税収減が避けられない中で、魅力的な数字には見える。

本日「横浜になる」と歓迎する。  
IRに象徴される横浜。それはつまり、横浜が開港以来160年をかけて培ってきた「横浜らしさ」を失わせることにつながるのではないか。現地を訪れた記者によると、IR自体、圧倒的に現地らしさを感じられない施設だという。「現

試しに横浜「観光」のキーでネット検索してみる。「おすすめ30選」「定番から穴場まで22

個性的な観光の場所が極めて少ない」のが横浜の弱みだとか。カジノを含む統合型リゾート施設

事業者の試算を基にしたもの。税収減を補うため、他の手立てを十分に検討したのかも、見えてこない。そもそも、横浜には本当に、国内外の方に繰り返し訪れてもらえる観光資源はないのだろうか。

い。地元の経済振興にもなる」とも言えそなうだが、IR目当てに来浜し、エンターテインメントからショッピング、食と全てがそろつた施設からあえて外に繰り出す観光客は、どれだけいるだろう。

「選」など、ヒット件数は1億1600万件。内容はみなとみらい21地区や山手地区、横浜中華街といつた定番から、公園やレジヤー施設など親子連れで楽しめるスポットもあり、実に多彩だ。

(IR)の誘致は、この課題解決が理由の一つなのだという。市は、IRによる経済的、社会的効果を「これまでにない」と表現する。インバウンドを含むIRへの訪問者数は年間2千万～4千

ただ、横浜市の林文子市長に言わせれば「もう一回見に行きたい、

万人。経済波及効果は運営時で年6300億～1兆円と試算、市の

市は、目指すＩＲの具体的な姿の一つに、シンガポールの「マリーナベイ・サンズ」を挙げた。巨大な船を最上部に頂くような独特の形状は、今やシンガポールの象徴だ。当地で働く横浜出身のディーラーは「横浜にＩＲが整備されたら、（海外からのイメージは）日

I Rだけが繁栄する。あるいは失敗して外資が撤退する。いずれにしても、横浜らしさはかき消される。横浜の近未来がそうならないよう、議論を深める必要があるのではないか。

部長  
佐藤  
奇平)